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La puesta en funciones de
Juan Carlos Silva, como nuevo
Delegado de Facundo Quiroga
vino acompañado de una serie
de visitas de funcionarios para
respaldar su gestión, a saber: *)
el día de su asunción, 29 de oc-
tubre, (ver La Ventana n°236)
estuvieron Paolo Barbieri -in-
tendente interino- el Diputado
Provincial Mauricio Vivani; la
presidente del Honorable Con-
cejo Deliberante, María José
Gentile; el secretario de Go-
bierno, Jorge Della Rocca; el
Subsecretario de Seguridad,
Marcelo Hoesé; el Director de
Coordinación de Delegaciones
Municipales, Marcelo Delga-
do, el Secretario de Obras y Ser-
vicios Públicos, Enrique Mer-
lo y otros funcionarios.

*) El miércoles 4 de noviem-
bre las visitas se repitieron: Bar-
bieri, Vivani, Gentile y Della
Rocca, volvieron a Quiroga.

*) En la mañana del jueves 10
de diciembre, fue Mariano Ba-
rroso, quién llegó acompañado
de funcionarios de su Gabinete
y del diputado provincial Mau-
ricio Vivani, y se reunieron con
el Delegado Municipal con
quien se abordaron diferentes
aspectos que hacen a la actuali-
dad de la comunidad y diferen-
tes proyectos en los que trabaja
el Ejecutivo Municipal. Asi-
mismo, el jefe comunal y su
equipo, realizaron una recorri-
da por la localidad y verifica-
ron la marcha de las obras de
bacheo que se encuentran en
plena etapa de ejecución, como
dan cuenta las fotos.

Es probable que no sea así,
que Silva no sea el preferido y

Con un número inusual de
fallecidos (64), el más alto de
la región en distritos de simi-
lares características, el gobier-
no municipal encara el perío-
do más complicado de su ges-
tión. Desde el 19 de diciem-
bre rigen nuevas restriccio-
nes en todo el partido ante el
incremento de casos de Co-
vid. Quedaron prohibidos los
deportes por equipos y la per-
manencia en espacios públi-
cos. El horario límite para la
actividad comercial será el de
las 01,30 hs.

El Intendente Municipal de
Nueve de Julio, Mariano Ba-
rroso, acompañado de la Se-
cretaria de Salud, Dra. Lucía
Pirotta; y de la presidente del
H. Concejo Deliberante, Ma-
ría José Gentile, brindó una
conferencia de prensa el vier-
nes 18 de diciembre en la que
anunció la aplicación de res-
tricciones, a raíz del alto nú-
mero de casos por Covid re-
gistrados en el distrito en los
últimos días y cuyas cifras en
general en todas las catego-
rías (casos activos, interna-

Nueva visita de
funcionarios

NUEVA VISITA DEL INTENDENTE MUNICIPAL A FACUNDO QUIROGA

El preferido

esto sea sólo un recurso del es-
criba y que también lo acompa-
ñe un poco la suerte puesto que
las obras de reparación del pa-
vimento quiroguense se hayan
iniciado en estos primeros días
de su tarea, no significa más que
una absoluta casualidad porque
su gestión y ejecución ya esta-
ban programadas tiempo atrás
después de las abundantes que-
jas de la comunidad, de la ges-
tión del concejal Martín ante el
intendente y de que este mismo
y su secretarios de Obras Públi-
cas y otros funcionarios se die-
ran cuenta que la solución ha-
bía que encararla más tempra-
no que tarde. También es pro-
bable -aunque nadie lo diga- que
el inicio de las obras de bacheo
sea una condición necesaria y
precisa que puso el nuevo ocu-

pante de la Casa Municipal para
aceptar el cargo.

Dicho esto, le queda al nue-
vo Delegado una enorme y
abundante tarea por delante,
que deberá contar con la im-
prescindible colaboración de
los vecinos. Consultado por La
Ventana está decidido a avan-
zar en cuestiones que hasta aho-
ra parecían temas tabúes: evitar
el paso de camiones cargados y
elementos de fumigación por
plena planta urbana. Tiene pen-
dientes nuevos desafíos en Qui-
roga y también trabajar en el
cumplimento de la ejecución de
lo que ya está iniciado, afian-
zando otros nuevos que tiene
todo pueblo que quiere progre-
sar.

El viernes 4 de diciembre -por la mañana-, el secreta-
rio de Gobierno de la Municipalidad de Nueve de
Julio, Jorge Della Rocca, acompañado del secretario
de Obras y Servicios Públicos, Enrique Merlo y el
presidente del Bloque de Concejales de Juntos por el
Cambio, Paolo Barbieri, visitaron  Facundo Quiroga,
donde se entrevistaron con el Delegado, Juan Carlos
Silva, a la vez que recorrieron distintos sectores de la
misma, donde el municipio se encuentra efectuando
tareas de bacheo.

Secretario de Obras y Servicios Públicos, Enrique Merlo;
Gerente de la ‘Cooperativa eléctrica’ de Quiroga, Néstor
Zabaleta;  presidente del Bloque de Concejales de
Juntos por el Cambio, Paolo Barbieri y Delegado
Municipal Juan Carlos Silva.

En el peor
momento

dos, sospechosos, en aisla-
miento y fallecidos) son las
más alta de la región.

«Como ya había manifestado
el Comité de Crisis, nos encon-
tramos sobre el límite de la ca-
pacidad operativa del Hospital
Julio de Vedia y de la Clínica
Independencia, por lo que en
esta oportunidad creemos nece-
sario aplicar diferentes medi-
das para preservar la salud de
los nuevejulienses, más allá de
lo que diga la Provincia», se-
ñaló el intendente.

Señaló que al haberse re-
gistrado en los últimos cua-
tro días 95 casos positivos y
75 hisopados diarios, junto al
Comité de Crisis en Salud y
el H. Concejo Deliberante se
observó la necesidad de to-
mar medidas urgentes, ante
«la falta de colaboración de ve-
cinos que son diagnosticados
como Covid positivos, y que, al
ser entrevistados para hacer el
control de foco, no brindan la
información que se requiere».

Era evidente la preocupa-

El Delegado Juan Carlos Silva le muestra al Intendente Barroso el plano
con la diagramación prevista para el desvío del tránsito de camiones y
equipos fumigadores.

Entrevista a Juan Carlos Silva

Continúa en pág. 8

Continúa en pág. 12
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NUESTRA GENTE

Decesos

Ocurrió el 28 de noviem-
bre, alrededor de las 5 de la
tarde, sobre la RP 50, sentido
a RN 188, cuando presumi-
blemente el niño Benjamín
Gómez de 10 años de edad,
subía con su bicicleta a la ruta
sin advertir que por el mismo
lugar circulaba un automóvil
Ford, modelo Focus, condu-
cido por el vecino de Quiroga
Mario Héctor Rusconi (59),
quién no pudo evitar atrope-
llarlo, produciéndose  el de-

Había nacido el 23 de sep-
tiembre de 1947 en Curarú, par-
tido de Carlos Tejedor por el
traslado ferroviario de su pa-
dre, Domingo que como su
madre, Adelina González, eran
quiroguenses. Y a Quiroga lo
visitaba porque aquí tenía pri-
mos y tíos. Allí, en Curarú, un
pueblo de menos de 500 habi-
tantes, fue a la escuela primaria
y jugando a ser periodista con
un palo de escoba, descubrió su
vocación y obtuvo su sobre-
nombre que la acompañó toda
su vida. «Siempre tuvo vocación
por comunicar; en el colegio era
la voz cantante a la hora de lide-
rar intelectualmente a su grupo»,
dijo el diario La Nación.

«Hasta siempre, Mona Moncal-
villo», la despidió Radio Nacio-
nal donde se desempeñó como
directora general de la emisora
desde julio de 2003 hasta mar-
zo de 2007. Hasta el año pasado
había conducido el programa
«Dos ideas juntas» donde se trata-
ban temas de cultura, música e
historia. El programa se emitía
los domingos de tres a cuatro de
la tarde y contaba con entrevis-
tas a distintos actores de la so-
ciedad. Estudió en la Universi-
dad Nacional de La Plata la ca-
rrera de Comunicación Social.
Sus comienzos los hizo en la
revista Humor, donde comenzó
en 1979 y permaneció durante
catorce años. Luego continuó
su carrera en la agencia Télam.
También fue columnista en va-
rios diarios porteños como La
Opinión, Clarín, La Nación, Pá-
gina/12, entre otros medios grá-
ficos. En la televisión, produjo
programas en Canal 7 y en Ca-
nal 11. En radios, además de
liderar Radio Nacional, trabajó
en Radio Belgrano y FM Paler-
mo. También fue una de las y
los fundadores de la ONG Po-
der Ciudadano, junto con Tere-
sa Anchorena, Marta Oyhanar-
te, Manuel Mora y Araujo y Luis
Moreno Ocampo, entre otros.

Había egresado de la Univer-
sidad Nacional de La Plata y en
1979 ingresó a la Revista Hu-
mor, donde trabajaría durante
14 años. Allí sería reconocida
por sus notas sobre música y
sus entrevistas. Tenía una for-

Julio Alberto Arzuaga, el 20.11.2020,
en Nueve de Julio a los 80 años de edad.

Adelina Olga Moncalvillo (‘Mona’),
el 30.11.2020, en la Ciudad Autónoma
de Buenos Aires, a los 73 años de edad.

Mona Molcalvillo - Su deceso

ma de abordar a su en-
trevistado que le per-
mitía obtener aquella
idea confesional. Sus
conocimientos sobre
política y sobre arte, le
permitieron reportear a
personalidades como,
Ernesto Sabato, María
Elena Walsh, Pepe So-
riano, Eladia Blázquez,
Mario Vargas Llosa, Raúl Al-
fonsín, Hebe de Bonafini y.
Antonio Cafiero, Héctor Alte-
rio, Joan Báez, Joaquín Mora-
les Solá, Atahualpa Yupanqui,

El dolor ante la noticia de su muerte en las redes sociales

POLICIALES

Un niño perdió la
vida en siniestro vial

ceso de Benjamín en el lugar. El
niño estaba acompañado por
otro amiguito que había espera-
do en la banquina, resultando
ileso. El hecho fue caratulado
como ‘Homicidio Culposo’. In-
tervinieron en el lugar personal
de bomberos voluntarios de
Lincoln, médico de guardia del
Hospital de esa ciudad, Policía
Vial, agentes de la Patrulla ru-
ral, el Ayudante Fiscal Dr. Ca-
maleonti y personal de Policía
Científica de Junín.

Varias personalidades del mundo
de la cultura y la política le dedicaron
sentidas palabras de despedida.  La
noticia sobre la muerte de Moncalvi-
llo, informada por Nacional pero sin
precisar las causas de su deceso,
tuvo inmediata repercusión y, por
ejemplo, Periodistas Argentinas puso
en su cuenta de Twitter una foto con
la leyenda «Querida Mora. Gracias
por el fuego» y la Asociación de En-
tidades Periodísticas Argentinas co-
municó: «Lamentamos profunda-
mente el fallecimiento de la periodis-
ta Mona Moncalvillo. Acompañamos
en el dolor a sus familiares, amigos y
colegas». Colegas de Moncalvillo
también se hicieron eco de la triste
noticia. Hugo Paredero, compañero
suyo en Humor, escribió: «Mucha

tristeza. La parte más feliz de mi vida
compartida con ella. ¡Aquellos re-
portajes!».

Por su parte, Rosario Lufrano ex-
presó: «Hasta siempre Mona Mon-
calvillo» y la periodista y escritora
María Seoane trazó un perfil con el
texto: «Acaba de morir Mona Mon-
calvillo. Una enorme periodista.
Compañeraza democrática. Me pre-
cedió en la dirección de Radio Na-
cional, entre 2003 y 2007, luego de
la devastación menemista. Siempre
conté con ella. Con su solidaridad y
consejos. Abrazo a su hija y a quie-
nes la quisimos».

La lista de periodistas que se ex-
presaron ante la muerte de «Mona»
incluye a Marcela Coronel («Murió
Mona Moncalvillo. Faro para perio-

El niño, apodado ‘Paquito’
fue reconocido por sus maes-
tras, por integrantes de la
Asamblea Barrial y por el
club Juventud Unida como
un pequeño muy solidario,
aplicado y respetuoso.

(Fuente consultada:
Todo Noticias Lincoln)

Mercedes Sosa e Ítalo Lúder y
muchos otros.

A poco de asumir en la emi-
sora estatal, Moncalvillo dijo a
Télam: «Estoy totalmente con-

vencida, y tiene que quedar muy
claro en la mente de los funciona-
rios, que la comunicación tam-
bién es un derecho humano al que
hay que proteger».

Cuando estuvo al frente de la

emisora estatal le dio un sesgo
federal y tuvo la compleja mi-
sión de despedir de la emisora
al periodista Pepe Eliaschev,
con quien tenía un vínculo pro-
fesional de larga data.

distas»); Néstor Centra («Leí la Re-
vista Humor desde sus primeros nú-
meros. Era un lujo leer las entrevis-
tas de Mona Moncalvillo. Gracias por
enseñarme a través de esas lectu-
ras. Hasta siempre, gracias por
eso») y Pedro Patzer («Mona Mon-
calvillo puso a Radio Nacional en un
lugar que antes no había estado»).

Otras voces que resaltaron la figu-
ra de la periodista fueron el escritor
Sergio Olguín («Sus entrevistas en la
revista Humor durante la dictadura
formaron, política y culturalmente, a
muchos de nosotros») y la música
Andrea Álvarez («Ojalá las periodis-
tas más chicas la conozcan ya que sus
reportajes eran históricos. Inolvidables.
No me perdía ni uno en la revista
Humor, una re grossa de verdad»).

Desde el ámbito de la política,
el Secretario de Malvinas, Antártida
y Atlántico Sur de la Nación Argenti-
na, Daniel Filmus, señaló: «De la
enorme trayectoria periodística de
Mona Moncalvillo, recuerdo particu-
larmente sus entrevistas en Revista
Humor», mientras que la diputada
Gabriela Cerruti resaltó: «Hermosa,
querida, admirada compañera.
Maestra de periodistas. Crecí leyén-
dote y tuve el lujo de seguir apren-
diendo trabajando a tu lado. Este ho-
menaje a la resistencia cultural, a vos
y toda la revista Humor vuelve hoy y
siempre».

«Nunca fui funcionaria en mi vida
y me veo obligada a cumplimentar
tareas burocráticas, engorrosas,
porque soy muy ejecutiva y quisiera
poner en práctica en el aire, lo más
pronto posible, una radio diferente.
Radio Nacional es la única emisora
que se escucha en todo el país (aun
en los lugares más remotos) y cuan-
do se toma conciencia de esta pre-
misa la responsabilidad es aún ma-
yor porque la comunicación es una
de las prioridades en el mundo ac-
tual», dijo a LA NACION cuando asu-
mió su cargo.

Se había propuesto modernizar
tecnológicamente a la emisora y au-
mentar su pauta publicitaria a partir
del atractivo de la programación: «Es-
toy planificando, lo que aquí ya de-
nominan ‘las tres P de Mona’: profe-
sionales, probos y pluralistas», dijo
en esa misma entrevista, en la que se
mostraba sumamente entusiasmada
con su nuevo rol, de alguna manera
la coronación a una vida dedicada a
los medios.



3Diciembre de 2020

CONTINÚA VIGENTE LA ORDENANZA QUE REGULA SU USO

Fiestas libres de pirotecnia

DIRECCIÓN DE DEPORTES

Se reanudan las actividades aeróbicas

En el mediodía del jueves
17 de diciembre, el Intenden-
te Municipal de Nueve de
Julio, Mariano Barroso, com-
partió una importante reunión
con el subadministrador del
Instituto de la Vivienda de la
provincia de Buenos Aires
(IVBA), Miguel Oroz, con
quien trazó un importante
análisis de la situación habi-
tacional de 9 de Julio, rele-
vando los diferentes sectores
que poseen servicios para la
instrumentación de un plan
de viviendas que pueda ser
financiado a través del orga-
nismo.

El martes 1 de diciembre, el Intendente Municipal Mariano
Barroso, acompañado por el Secretario de Obras y Servicios
Públicos Enrique Merlo, se trasladó a la ciudad de Buenos Aires,
donde se reunió con el Sub Administrador del Ente Nacional de
Obras Hídricas de Saneamiento (ENOHSA) Néstor Álvarez. En
el marco de un positivo encuentro se avanzó en la posibilidad de
concretar importantes obras para la ciudad de 9 de Julio.

Desde el 1 de diciembre, la
Dirección de Deportes de la
Municipalidad de Nueve de
Julio, reanudó las actividades
aeróbicas. Los interesados en
sumarse deben asistir directa-
mente al lugar de la actividad,
donde los profesores recibirán
y tomarán datos. Las personas
que asistan deberán respetar los
protocolos que los profesores
les explicarán en el momento
de la actividad. Sera obligato-
rio llegar con barbijo -que lue-
go durante la actividad no se

Gestiones del intendente Barroso
en el Instituto de la Vivienda

El intendente Mariano Barroso y el subadministrador del Instituto de la
Vivienda de la provincia de Buenos Aires (IVBA), Miguel Oroz.

El Jefe Comunal hizo
gestiones ante el
Ente Nacional de Obras
Hídricas de Saneamiento

El Sub Administrador del Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamien-
to (ENOHSA) Néstor Álvarez; Secretario de Obras y Servicios Públicos
Enrique Merlo  e intendente Mariano Barroso.

utilizará- e hidratación perso-
nal.

PLAYON MUNICIPAL:
martes y jueves 7:30 a 8:30;
PLAZA MARTIN CALLE-
GARO - LOS AROMOS: mar-
tes y jueves 19:15 a 20:15

VIA CRUCIS: martes y jue-
ves 20:30 a 21:30: PARQUE
GRAL SAN MARTIN:

Lunes, miércoles y viernes
20:00 a 21:00; PLAZA HE-
ROES DE MALVINAS: Lu-
nes y miércoles 8:00 a 9:00;
PLAZA DEL COOPERATI-

VISMO: lunes y miércoles
19:00 .

NAON: miércoles 18:00 A
19:00; LA NIÑA: Jueves 7:30
A 9:30; FRENCH: Martes y
jueves 18:30 -20:30; EL PRO-
VINCIAL: lunes y miércoles
19:30 A 20:30; DUDIGNAC:
lunes y miércoles 20:00-21:00;
MOREA: lunes y miércoles
9:30-10:30; 12 DE OCTUBRE

Viernes 10:00 A 11:00; QUI-
ROGA: miércoles y viernes
17:00 a 18:00.

La Municipalidad recuerda que se encuentra vi-
gente la Ordenanza Nro. 5758/2016, a través de la
cual quedan debidamente reglamentados los as-
pectos que hacen a la fabricación, comercializa-
ción, depósito y uso de artículos de pirotecnia en
todo el distrito, medida que apunta a proteger la
salud de los vecinos y las mascotas. Celebremos
estas fiestas libres de pirotecnia.



4 Diciembre de 2020

Regulación en la aplicación
Agroquímicos: comienza a conformarse una mesa de trabajo

En la mañana del viernes 18 de diciembre, en el Salón de las Américas del
Palacio Municipal, se llevó a cabo una importante reunión informativa con el objeto
de conformar una mesa de trabajo en relación a actualizaciones de la Ordenanza 4821
(que regula la aplicación de agroquímicos en el partido de 9 de Julio).

Participaron representantes de diferentes áreas municipales, instituciones y or-
ganizaciones con las cuales se abordó la metodología de trabajo, instituciones a
convocar y aspectos para abordar en conjunto.

La Municipalidad de
Nueve de Julio, a través
de la Dirección General
de Bromatología, y gra-
cias a la participación de
todos los vecinos que se-
paran los residuos en ori-
gen, se procedió esta se-
mana a la carga de más de
7.000 kg de plástico, pa-
pel y aluminio, separados
en la planta municipal.

La Dirección de Gestión Ambiental
de la Municipalidad de Nueve de Julio
comunica que se efectuó una nueva in-
fracción por aplicación de agroquími-
cos en proximidad de la Escuela de Pa-
raje La Colonia. Y  recuerda está en
vigencia la ordenanza 6085 que fija una

El Intendente Municipal de Nueve de
Julio, Mariano Barroso, junto al Subse-
cretario de Producción, Víctor Altare,
procedió a efectuar la entrega de un mi-
croemprendimiento productivo al con-
vecino Joaquín Pírez, quien desarrolla
un importante proyecto avícola en la
zona rural cercana a las localidades de

Microemprendimiento
productivo para vecino

En la imagen: Subsecretario de Producción, Víctor Altare; Intendente Municipal, Mariano
Barroso y Joaquín Pírez.

La Niña y Facundo Quiroga, fortale-
ciendo la producción local.

Asimismo, desde la Subsecretaría de
Producción, se brindará asesoramiento
y acompañamiento a este proyecto, que
busca fortalecer la producción, sustitu-
yendo la compra de estos productos en
distritos vecinos.

Nueva carga de reciclables

Nueva infracción por
aplicación de agroquímicos

Primer paso a un tema preocupante.

distancia mínima de 200 metros -para
aplicaciones terrestres- a establecimien-
tos educativos rurales, sin discriminar
la presencia o no de alumnos. Asimis-
mo, la existencia de receta agronómica
es obligatoria, de acuerdo a lo estableci-
do por la Ley Provincial 10699.

Feliz Navidad y
Próspero 2021 les desea
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Las Bolillas del mes

Bolilla que identifica
La Municipalidad de Nueve de Julio, procedió en los

últimos días de noviembre a la colocación del cartel que
identifica al viejo embarcadero de hacienda de la localidad, a
la vera del ferrocarril (foto).

El mismo posee un resumen y una referencia histórica de
su significado para la comunidad.  Y recordamos que fue el
vecino Raúl Castronuovo, el que propuso a las autoridades la
idea de que el embarcadero y los corrales de ganado anti-
guos, que se encuentran junto a las vías del ferrocarril, sean
puestos en valor y declarados Patrimonio Histórico.

Bolilla que se queja, recuerda y se pregunta
Desde la Delegación Municipal se quejaron porque anóni-

mos desaprensivos habían arrojado basura (foto) entre los dos
galpones del ferrocarril y a la par recordaba las bondades del
buen servicio de recolección de residuos que tiene la reparti-
ción para realizarlo e interpelaba, «¿porque hacen esto?» parece
ser sin respuesta.

Bolilla que recuerda
«Nos acaba de dejar una mujer muy justa y leal. Mona Moncal-

villo. Supo escribir para la revista HUMOR, y también llegó a
dirigir Radio Nacional. Siempre apoyó la Música Popular Nacio-
nal, sin distinción de géneros.

Por ser una comunicadora «seria» y no adaptarse a lo «comercial»,
muchas veces fue maltratada profesionalmente. Que permanezca en su
lugar de Gloria. Gracias Mona».

(Litto Nebbia)

Bolilla que advierte
La ‘Cooperativa eléctrica’

también sugirió el cuidado del
Agua Potable ya que, como di-
cen, en la última toma de esta-
do se detectaron altos consumos
en los medidores de agua. «Co-
mienzan las altas temperaturas del
verano, y con ello, en muchos casos
comenzamos a regar o llenar pile-
tas. Tengamos en cuenta que los
altos consumos afectan la presión
general en la red y lo que estamos
derrochando, por otro lado, no le
llega a otro vecino que la puede
estar necesitando. No es solo una
cuestión de cuidado del Medio
Ambiente, es también ser solidario
con el vecino».

Por último, recuerdan dos
cosas: evitar usar el Agua pota-
ble para llenar piletas y riego y
que la tarifa castiga los consu-
mos por arriba del mínimo
como medida económica para
evitar el derroche, pero depen-
de de cada uno de nosotros la
concientización y el cuidado de
este bien.

Bolilla que celebra
Para amantes de la música criolla, el 16 de diciembre fue un día

para celebrar. El chamamé fue declarado el miércoles 16 de
diciembre Patrimonio Cultural inmaterial de la Humanidad por
la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la
Ciencia y la Cultura (Unesco). Tras una votación realizada en
París, el estilo musical y la danza popular de la provincia de
Corrientes se convirtió en el tercer bien cultural argentino decla-
rado patrimonio de la humanidad, luego del tango y el fileteado
porteño. El presidente del Instituto Provincial de Cultura de la
provincia de Corrientes, Gabriel Romero, señaló que en las últi-
mas décadas el chamamé se ha expandido también por gran parte
de la provincia de Buenos Aires y provincias de la Patagonia.
También se cultiva en otras zonas como Paraguay, noroeste de
Uruguay, sur de Brasil y la Patagonia chilena. La mistura de la
polca europea, los ritmos guaraníes y africanos, en un contexto
criollo, dieron origen al chamamé que los correntinos han toma-
do como la música que los identifica, pero que se extiende a otras
provincias del litoral argentino, al Paraguay y al Sur de Brasil.  En
realidad el chamamé reina hoy en  el territorio que fuera dominio
de los guaraníes. Y vale recordarlo siempre está presente en las
fiestas escolares. «El chamamé es mucho más que una música alegre
que se escuchaba en bailantas. Es una manifestación cultural que no
distingue clases sociales y que tiene celebración propia: la Fiesta Nacio-
nal del Chamamé y la Fiesta del Mercosur. El chamamé es la marca de
identidad de una gran región de la Argentina y de muchos argentinos en
diferentes lugares del país. Es un bien heredado que está vivo y se
transforma. Tiene un mensaje de amor a la tierra, respeto a la naturaleza,
amor a la mujer y al hombre. Tiene un mensaje de fraternidad y de
integración. Y nos une en una gran nación chamamecera con parte de
Brasil, Paraguay y Uruguay. El chamamé es patrimonio vivo que nos
enlaza y nos identifica», dijo Gabriel Romero.

Bolilla que agradece
El Club Atlético Quiroga hizo

público su agradecimiento a Es-
teban Arrizabalaga quién reali-
zó la donación de pelotas perso-
nalizadas con los logos del club
(foto). «Ha sido un año de mucha
colaboración, y principalmente
acercamiento con lxs hinchas. Este
mes vamos a estar realizando un
sorteo, para que algunxs de ustedes
las pueda tener. ¡Gracias por tu ge-
nerosidad, Esteban! Es un enorme
gesto para el Club», se posteó desde
la redes de la entidad violeta.

Bolilla que recomienda
La Cooperativa de provisión

de obras y servicios públicos
‘Facundo Quiroga’ Ltda (‘Coo-
perativa eléctrica’) ha difundi-
do recomendaciones para el
buen funcionamiento del siste-
ma de la red cloacal porque «he-
mos tenido muchos inconvenien-
tes con objetos que obstruyen la
red y las bombas» dicen y recuer-
dan asimismo que el servicio
cloacal de Quiroga es muy im-
portante a pesar de que no se
ve, porque está bajo tierra, pero
es vital para la vida de la comu-
nidad.
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Como si en el empequeñeci-
miento del adversario (enemi-
go en su doctrina) encontrara la
satisfacción de sentirse  grande
y realizado, posición que no lo-
gra alcanzar por mérito propio
sin menospreciar a los demás.

Algunas de esas mentiras, a
las que nos hemos acostumbra-
do a escucharle, son por ejem-
plo: que hemos deteriorado el
Hospital Julio de Vedia, que no
se construyeron viviendas, que
no se hicieron obras de infraes-
tructura. Pero al relato se lo
mata con dato.

En Nueve de Julio, y de ma-
nera similar en todos los muni-
cipios de la zona, durante el
mandato de Cambiemos se am-
plió la red de gas, se construye-
ron 3 colectores cloacales, se
invirtieron millones en des-
agües pluviales, hubo pavimen-
tación récord, nuevos accesos,
nueva ruta provincial 65, obras
de energía, hidráulicas, se hi-
cieron viviendas después de
más de 20 años, y así podría
seguir enumerando los grandes
trabajos que se han ido reali-
zando desde el 2015.

Ahora resulta que de los crea-
dores de «el cemento no se
come», llega la idea de que en la
gestión de Cambiemos no se hi-
cieron obras. Tenemos que re-
conocer que muchas veces la
mentira persistente les ha ofre-
cido buenos resultados, pero en
este caso ha logrado hacerlos

Reprobemos a los mentirosos
Por: Paolo Barbieri  (*)

caer en el ridículo, ese del que
no se vuelve.

El hospital Julio de Vedia,  se
ha modificado como nunca an-
tes desde su creación. Cuenta
con una nueva guardia y una
nueva terapia intensiva, obras
que fueron esperadas y prome-
tidas por los socios partidarios
de Zurro, durante décadas.
Quienes critican esas maravi-
llosas obras, que  benefician a
miles de vecinos, son los mis-
mos que a través de sus funcio-
narios políticos celebraron
cuando el mismo hospital reci-
bió insumos como guantes y al-
godón durante la pandemia. Son
los que parten de una falsedad y
como consecuencia siempre
llegan a otra.

El municipio sigue cubrien-
do las necesidades del Hospital
Provincial, entregando medica-
mentos, y suministrando ele-
mentos necesarios para sobre-
pasar el contexto tan complejo
que se está viviendo por el Co-
vid-19.

Pero no vale la pena explicar
cada una de sus mentiras, ya
que sería faltarle el respeto a los
vecinos y actuar como él lo
hace, al decirle a todos los que
ven y viven esas obras que en
verdad nunca existieron.

Nosotros estamos en las antí-
podas de los que como él pe-
gan, ensucian; cometemos erro-
res como todos, pero tenemos
bien en claro que perseguimos

en todo momento un objetivo
democrático, republicano y fe-
deral. Donde el debate, es un
medio para alcanzar consensos
y no para destruir al otro, don-
de los recursos se distribuyen
sin arbitrariedades y las obras
son para beneficiar a los veci-
nos, y no a los intendentes.

Durante mucho tiempo he-
mos considerado, erróneamen-
te, que la mejor manera de neu-
tralizar este tipo de bravucona-
das era no respondiendo, no
entrando en un juego que gene-
ralmente no conduce a nada. Sin
embargo, hemos aprendido
muy a nuestro pesar, que el si-
lencio no es la mejor herramien-
ta, que incluso puede llegar a
resultar cómplice en algunas
ocasiones.

Por eso esta respuesta, por-
que no merecen la exclusividad
ni siquiera en sus atropellos,
porque estaremos siempre dis-
puestos a debatir, a discutir,
pero cuando vienen los autori-
tarios, cuando llegan los intole-
rantes, los mentirosos, no los
vamos a seguir tratando como
si fueran nuestros amigos.

Construyamos una Argenti-
na donde las agresiones infun-
dadas tengan mala prensa, don-
de las mentiras sean rechazadas
y los mentirosos reprobados,
donde los matones que gritan
parados sobre el trono de sus
privilegios sirvan solamente de
ejemplo, para que las nuevas
generaciones visualicen que es
lo que no se debe hacer si que-
remos tener un mejor país.

(*) Presidente Bloque Juntos por
el Cambio - Nueve de Julio
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El edil del Frente Renovador lo
hizo acompañado por parte de su
equipo de trabajo. Estuvieron, entre
otros lugares, en la Escuela Secun-
daria Nº11 y en la Delegación Quiro-
guense. El jueves 10 de diciembre el
concejal «Chachi» Malis se hizo pre-
sente en Quiroga y en su visita, se
reunió con la Directora de la Escuela
Secundaria Nº11 Anabella Lauria y
el Delegado Municipal Juan Carlos
Silva.

En el encuentro mantenido con
Anabella Lauria, compartieron la mi-
rada en cuanto a las dificultades y
nuevos desafíos que tuvieron en este
año lectivo. Tan distinto, producto del
COVID-19. A su vez, se dialogó so-
bre posibles proyectos a realizar de
cara al año entrante.

Luego Malis se reunió con el De-
legado, Juan Carlos Silva, con quien
mantuvo una reunión que ambos ca-
lificaron de cordial. En ella se com-
partieron miradas sobre la situación
de la localidad. En ese sentido, el
Concejal «Chachi» Malis, aprovechó
la oportunidad para expresarle su
compromiso y se puso a su disposi-
ción  con el nuevo Delegado en

Ignacio Palacios dio apertu-
ra, el miércoles 2 de diciembre,
a una reunión encabezada por
el intendente de San Isidro,
Gustavo Posse, detallando el
trabajo de «Protagonismo Ra-
dical» en la cuarta sección elec-
toral y analizando el panorama
político frente a las internas del
próximo 21 de marzo. El can-
didato a presidir la conducción
del radicalismo bonaerense ra-
tificó la vocación «frentista» del
partido y la necesidad de «ga-
rantizar la participación» en las

Ignacio Palacios dio la apertura
al encuentro de «Protagonismo
Radical» con Gustavo Posse

próximas elecciones Primarias
Abiertas Simultáneas y Obliga-
torias (PASO), al mismo tiem-
po que confirmó que su pro-
puesta es la de «renovación con
internas», en una confirmación
de su intención de medirse en
las urnas con el postulante del
oficialismo, el diputado mar-
plantense Maximiliano Abad.

Por su parte el candidato a
presidente por el comité de 9 de
Julio manifestó la intención de
«pensar en un partido que le hable
a la sociedad, que no esté ausente

El encuentro también tuvo entre sus oradores a la candidata a vicepresi-
denta del Comité, Danya Tavela; el candidato a delegado para el Comité
Nacional, Pablo Domenichini; y Liliana Denot, candidata a delegada para
la Convención Nacional y ex intendenta de Chascomús.

de los problemas que tienen los
ciudadanos y que respete las ban-
deras, sosteniendo que «Protago-
nismo Radical» es renovación con
tradición, renovación porque so-
mos una nueva dirigencia para
hacernos cargo del partido y tra-
dición porque creemos en nues-
tros ideales históricos, reivindi-
cando a la política y decididos
hacer decididamente política»,
aseguró Palacios.

Con una mirada local Pala-
cios destacó la conformación de
la lista y la pluralidad de prota-

gonistas que son parte de ella,
con objetivos claros para dispu-
tar en el 2021. La interna, las
elecciones legislativas y la mi-
rada puesta en transformarse en

una alternativa clara de poder
para el 2023, que ponga a un
candidato radical en la Provin-
cia y en el municipio de 9 de
Julio.

Sebastián Malis visitó Facundo Quiroga
acompañar su desempeño para el
bienestar de todos los vecinos quiro-
guenses.

Diálogos. En un caso con Anabella
Lauría, la Directora del ‘Mariano
Moreno’ y en el otro en el despa-
cho de la Delegación Municipal con
el Delegado Juan Carlos Silva,
donde también participó Claudio
Lovisolo, al centro de la imagen.

Feliz Navidad y
Próspero 2021 les desea
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Estas empresas saludan a la comunidad de Facundo Quiroga
deseándoles Felices Fiestas y prosperidad en 2021

9 de Julio: Santa Fe 446 - Mitre 11180
Tel. 02317- 431312 / 423873

Junín: Ramon Hernandez 900
Tel. 0236 4425500 - 4440565

Helados Artesanales / Elaboración propia / Bombones y Masas Finas

Confitería y Heladería

Libertad 835 - Nueve de Julio - Teléfono (02317) 422425

¿Qué conversaste con el in-
tendente?

«Le mostré lo que estoy ar-
mando desde la Delegación; lo
que corresponde a calles de as-
falto y de acuerdo a las ordenan-
zas que existen para que los ca-
miones dejen de circular por esa
zona. Vamos a ir reuniéndonos
para que entre la Delegación y
los camioneros acordemos para
que no pasen por el pueblo. Nos
costó mucho esta obra del ba-
cheo y hay que cuidarla. Las or-
denanzas estaban y están en vi-
gencia, pero no se cumplían.
Ahora los vecinos quieren que

ENTREVISTA A JUAN CARLOS SILVA

Reunión del Gabinete Municipal con Delegados
Trabajadoras Sociales: los Delegados se quejan

En la mañana del viernes 11
de diciembre, en el Salón de las
Américas, funcionarios del Ga-
binete Municipal encabezado
por el Secretario de Gobierno,
Jorge Della Rocca, se reunie-
ron con los Delegados Munici-
pales de las diferentes localida-
des del distrito y se trataron te-
mas que hacen a las necesida-
des y proyectos que se encuen-
tran en evaluación para cada
una de las mismas.

Algunos de esos temas son de
larga data, como es la situación
de los regadores y combustible
a las Delegaciones para la ma-
quinaria y mantenimiento de las
mismas. También se habló del
presupuesto 2021 para las loca-
lidades y se trazó una evalua-
ción del trabajo realizado du-
rante el presente año, en el con-
texto particular que impuso la
pandemia y las restricciones
que se aplicaron para diferentes
actividades.

Los Delegados Municipales le
hicieron saber al Gobierno Mu-
nicipal su preocupación ante las
fiestas de navidad y fin de año y
su manejo de la responsabilidad
ciudadana y el rol del Estado,
habida cuenta de la multiplici-
dad de fiestas clandestinas que
se dieron en todo el distrito.

Pero la mayor preocupación
de los Delegados y que dispara
la alerta es la concurrencia (en
realidad la poca concurrencia)
de las Trabajadores Sociales –
vulgarmente llamadas asisten-
tes sociales- al parecer una in-

quietud de todos o casi todos
los Delegados. Su poca o escasa
presencia, el poco compromiso
laboral con territorios normal-
mente cargados de dificultades

a resolver, pusieron en agenda
un problema que habrá que so-
lucionar. Como diría ‘Riveri-
to’ en un famoso programa tele-
visivo «y esto no termina acá».

cuidemos el asfalto y creo que es
lo que corresponde».

¿Ya te reuniste con ellos?
«Estuve charlando con algu-

nos, pero oficialmente aún no».
¿Qué mirada tenés sobre la

posible respuesta?
«Positiva. No creo que vaya

a existir ningún tipo de proble-
ma».

¿Qué más encierra el plano
que le mostraste al intendente?

«Lo que corresponde a los fu-
migadores para que eviten todo
contacto con el caso urbano.
Eso también le mostré al inten-
dente: cómo se va a llevar a
cabo. Mi compromiso con ellos

era repararles dos caminos para
que puedan transitarlos bien y
ya con la maquinaria aquí la
semana próxima vamos a arre-
glar esos caminos. Va a ser algo
importante y una manera de ir
acomodando las cosas de acuer-
do a reclamos existentes».

¿Qué otras tareas están eje-
cutando?

«Estamos recuperando y
manteniendo espacios verdes y
colaborando con las institucio-
nes. Vimos con cierto optimis-
mo que después de la limpieza
del canal junto al parque foto-
voltaico no se arrojó más basu-
ra allí».

¿Se va a incorporar personal
local para las obras de bacheo o
seguirán haciéndolo soló los
que llegaron de 9 de Julio?

«Lo primero no sabría decirte,
en cuanto a lo segundo sí, porque
hay maquinarias pesadas y   de
precisión que las deben manejar
ellos que son los que las conocen. El
bacheo va a llevar tiempo porque es
mucho lo que hay que hacer».

Con el intendente ¿Se habló
de algún futuro cordón cuneta
o calle pavimentada nueva?

«No por el momento. Estoy
abocado a otras acciones den-
tro de la Delegación, ver si las
puedo lograr y que serían im-

portantes para el pueblo. Estoy
detrás de eso».

¿Podés anticipar algo de esas

Los primeros escobazos

Ya lo dice el dicho popular: «escoba nueva barre bien», Los
primeros sesenta días del Delegado en su función lo han
mostrado muy activo y es visible la preocupación por mante-
ner los espacios verdes, que en Quiroga son muchos, con
buen aspecto. La tarea no es sencilla porque a pesar de la
notoria falta de lluvias, los pocos milímetros que han ido
cayendo sirven para que el pasto crezca por todos lados. Y el
aspecto del pueblo es óptimo porque a pesar de la amplitud de
la tarea la eficacia está a la vista. Por supuesto, reconocimien-
to que también alcanza al propio personal de la delegación.

gestiones?
«No», dijo sonriente y dimos

por terminada la entrevista.

Viene de Tapa, Col. 3

Problemas comunes. Los delegados escucharon, pero también se
hicieron oír. Las trabajadoras sociales un reclamo unánime por su ‘falta
de compromiso’ dicen.

Revisión de las obras de bacheo. Silva, Barroso, Merlo y Vivani.
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Les desea
Feliz Año Nuevo!!!

Declaraciones del intendente
Barroso dispararon la inmedia-
ta respuesta de concejales opo-
sitores, quienes distribuyeron
un comunicado expresando su
opuesto punto de vista a los di-
chos del jefe comunal: «En los
últimos días el Intendente Ma-
riano Barroso se ha vuelto a poner
en víctima ante los vecinos y veci-
nas del partido de 9 de Julio. Ha
expresado que desde el gobierno
provincial se lo discrimina y que
eso hace que no se respete el voto
popular y la soberanía local, aren-
gando a que se lo reemplace con
un interventor», dijeron desde
los Bloques de Concejales y
Concejalas del Frente de Todos,
Frente Renovador y Unidad
Ciudadana y agregaron: «repu-
diamos la comparación de la ges-
tión del Gobernador Axel Kici-
llof con la de la última dictadura
cívico militar, lamentando que el

RESPUESTA DE LA OPOSICIÓN A DECLARACIONES DE BARROSO

El regreso de la política
intendente busque generar males-
tar y crispación en la población».

Los números duros

Los opositores en su manifes-
tación conjunta demostraron
con cifras sus argumentos:

«Respecto a la discriminación
en cuanto a presupuesto de la
que se queja el intendente, estos
Bloques de Concejales tuvo ac-
ceso a la información pública
de la Provincia de Buenos Ai-
res en la que se detalla cada pre-
supuesto desembolsado y para
que estaban y están destinadas
las partidas que se enviaron,
que se enviarán y en qué por-
centaje ha actuado el Estado
provincial. Por ejemplo, pode-
mos dar cuenta de partidas
como las de obras de infraes-
tructura, específicamente de
vialidad y arquitectura, reacti-

vación cultural por $ 1.568.140
como aporte no reintegrable
que recibieron 54 estableci-
mientos culturales y artísticos,
aportes para el Servicio Ali-
mentario Escolar por $
58.666.207. Así como también
en el informe se encuentra deta-
llada la previsión de obras por $
731.346.388 para el año 2021
que beneficiarán al distrito.
Todo esto sin contar la inver-
sión de emergencia en salud a
raíz de la pandemia por Covid-
19 con la cual se equipó al Hos-
pital Julio de Vedia de respira-
dores, monitores multiparamé-
tricos, bombas de infusión, ecó-
grafo, camas de cuidados inten-
sivos, camas de cuidados inter-
medios, termómetros, etc.»

Nada de paños fríos

Los concejales opositores que
desde hacen rato vienen funcio-
nando casi como un solo blo-
que homogéneo siguieron con
sus réplicas a las declaraciones
del Jefe municipal:

«Ante estas expresiones del
Sr. Intendente nos preguntamos
¿si en realidad el tema no tiene
que ver con la discrecionalidad
con la que se pretenden utilizar
estos fondos desde el munici-
pio y si el Departamento Ejecu-
tivo está actuando como gestor
de las necesidades del Partido
de 9 de Julio ante el Estado Pro-
vincial, o solo se quedará en la
queja colegiada de los intenden-
tes de Juntos por el Cambio?
Creemos que salir a politizar
cuestiones innecesariamente, es
querer desviar la atención del
verdadero problema que hoy
tenemos todos los ciudadanos
de 9 de Julio, esto es el creci-
miento de los casos de Covid-
19 y la falta de controles por
parte del Estado Municipal, del
cual es el máximo responsa-
ble».

Todos. La respuesta al intendente fue unánime.

Centro de Acopio Transitorio de
envases de agroquímicos

El jueves 3 de diciembre, funcionarios de las áreas de Pro-
ducción y Gestión Ambiental de la Municipalidad de Nueve
de Julio, en conjunto con personal de «Campo Limpio», reco-
rrieron las instalaciones donde funcionará el nuevo CAT (Cen-
tro de Acopio Transitorio de envases de agroquímicos). La
obra iniciada días atrás, tiene fecha de finalización para el mes
de febrero. Su puesta en marcha permitirá el depósito transito-
rio de envases por parte de los productores, en cumplimiento
de las normativas nacionales y provinciales vigentes.
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Los datos que surgen del Proyec-
to de Ordenanza remitido por el Go-
bierno Local al Concejo Deliberante
(CD) de 9 de Julio muestran que el
Cálculo de Gastos e Ingresos para el
año 2021 rondaran los $
1.716.056.111 pesos, un 40% más
de lo que se lleva gastado en el
actual ejercicio. De la misma manera
lo hicieron las Tasas, Servicios y
Derechos Municipales.

El análisis del gasto proyectado
secretaria por secretaria dentro del
Presupuesto 2021 que el Gobierno
de Mariano Barroso remitió al  CD
expone que por primera vez y luego
de 4 años donde las mayoría de las
áreas al igual que el salario de los y
las trabajadores municipales, no pier-
den frente a la inflación. Un cambio
de paradigma que se marcó desde el
inicio del nuevo Gobierno a nivel Na-
cional y Provincial.

Un corte transversal muestra que
la Secretaria de Obra y Servicios
Públicos, como es habitual, sigue
representando la mayor parte de la
inversión 25,38% del Presupuesto:
este año llegará a los 412.885.137
millones de pesos.

La segunda que aparece en el
ranking de favorecidos con un
21,26% es la Secretaria de Salud.
En la cual el Intendente invertirá
345.745.279 millones de pesos,
un 31% por ciento más que en el año
2020.

La tercera en cuanto a volumen
de partidas 20,86% es la Secretaria
de Gobierno, en la cual se volcaran
unos 339.274.835 millones de pe-
sos, un 40% por ciento más que el
año 2020.

Luego y en proporción al porcen-
taje: 11,38% del gasto total del Pre-
supuesto, llega la Secretaria de
Desarrollo Comunitario, con un
desembolso de 185.026.676 millo-
nes de pesos para el año 2021. Un
31% por ciento más que de lo que se
estimó para el 2020.

Las Secretarias de Deporte,
Cultura, Educación al igual que
el H.C.D fueron las que sufrieron un
recorte en términos reales de 10 pun-

Un Presupuesto que
no va trascender

Por: Juan Pablo Parise (*)

tos. La Secretaria de Deporte Edu-
cación y Cultura con un 6.3% reci-
birá 102.446.750 millones de pe-
sos para funcionar durante el 2021,
un 20% por ciento de aumento en
relación al 2020.

La Secretaria de Vivienda y Ur-
banismo obtuvo una partida de
134.771.277 millones de pesos.
Un 40 % por ciento de aumento en
relación al 2020.

Por último, la Secretaria de Ha-
cienda y Administración que para
funcionar necesitara unos
118.625.244 millones de pesos,
un 7,29% del Presupuesto total.
Recibirá para funcionar un 27% por
ciento más que en el año 2020. La
Conducción Superior funcionara
con 42.514.960 millones de pesos,
un 40% más que el ejercicio anterior.

Con respecto a las Obras Públi-
cas que se realizarán en nuestro
Partido podemos dividirlas en dos.
Son las que provienen directamente
del Gobierno de la Provincia de Bue-
nos Aires con un monto total de $
133.405.736 que integran: Optimiza-
ción de agua potable en Morea; Lí-
nea de Energía Eléctrica, Ampliación
de Planta Potabilizadora, Planta de
abatimiento de arsénico por osmosis

inversa en French, Construcción de
11 Viviendas, Creación de Casa de
la Provincia de Buenos Aires y $
538.627.954 para gastos de Viali-
dad; y las que desarrolla del Munici-
pio. Que, por cierto, son bastante
escasas. De estas, las que darán un
cambio cualitativo en la vida de los y
las vecinos y vecinas Nuevejuliense
son gracias a los aportes que realizo
el Gobierno de Alberto Fernández y
Axel Kicillof.

El Presupuesto es la herramienta
más importante que tiene el ejecutivo
para dar respuesta a las principales
problemáticas que tiene nuestro par-
tido: producción y empleo, tránsito,
igualdad de género, seguridad, la
desigualdad social, medio ambiente,
vivienda, educación, entre otras. Que
vemos nuevamente que no van a
ser cumplidas.
 (*) Concejal de Unidad Ciudadana

Feliz Navidad y Próspero 2021
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45años

‘Juventud con Estilo’
de la UCR en Quiroga

El domingo 20 de diciembre
visitaron el Subcomite Quiroga
de la UCR miembros de la Ju-
ventud Radical que integran la
línea Juventud con Estilo. Inte-
graron el grupo Valentín Cas-
tagnino, Sebastián Battistella,
Milagros Lorenzoni, Federico
Defunchio y Miguel Samudio,
acompañados por Luis Secre-
to. Fueron recibidos por Wal-
ter Bertolini, Adriana Lanzi y

Defunchio; Lorenzoni; Castagnino;
Battistella; Secreto; Giusti.y
Samudio

Pautas de prevención para trabajadores rurales

La Secretaría de Salud de la Municipalidad de Nueve de Julio
recomienda las siguientes pautas de prevención de Covid-19 para
trabajadores rurales: Trasladarse en forma individual  y si se
comparte el vehículo hacerlo con cubrebocas y ventanillas abier-
tas. * Mantener ventilada la casilla y con la menor cantidad de
integrantes en la misma. * Que las maquinarias sean conducidas
por una única persona. * Tomar líquidos con vaso o mate persona-
lizado. * Si comen juntos respetar distancias y utensilios persona-
les. * Si se registra algún síntoma, consultar en forma temprana al
sistema de salud.

La Secretaría de Salud de la Municipalidad de Nueve de Julio difundió
recomendaciones, ante las altas temperaturas reinantes, para evitar el golpe
de calor:

Usá ropa que te quede suelta, de materiales delgados y de colores claros.
Protejete del sol poniéndote un sombrero o usando una sombrilla. Usá
cremas de protección solar (SPF en inglés), factor 30 o más. Tomá bastante
agua antes de comenzar cualquier actividad al aire libre.Tomá agua adicional
segura y fresca durante todo el día. Evitá las bebidas alcohólicas, muy dulces
y las infusiones calientes. Evitá comidas abundantes; ingerí verduras y frutas.
Evitá la exposición al sol desde las 11 de la mañana hasta las 16. Evitá  actos
públicos o juegos en espacios cerrados sin ventilación. Mantener el aire
acondicionado a 24°. Si bien puede afectar a cualquier persona, los niños
y mayores de 65 años son los grupos de riesgo. Aconsejan beber agua,
estar a la sombra y evitar el sol entre las 10 y las 17

Ante las altas temperaturas, La Secretaria de Salud de la Municipalidad de
9 de Julio, recomienda tomar los cuidados necesarios para prevenir el golpe
de calor. Hay que tener en cuenta que el golpe de calor puede afectar a
personas de cualquier edad, pero los grupos de mayor riesgo son los niños -
que no manifiestan sus síntomas con facilidad- y los mayores de 65 años. Si la
persona sufre alguno de estos síntomas, es importante: Trasladar al afectado a
la sombra, a un lugar fresco y tranquilo. Hacer que mantenga la cabeza un poco
alta, e intentar refrescarlo mojándole la ropa, aplicarle hielo en la cabeza. Darle
de beber agua fresca o un poco salada. Solicitar ayuda médica.

Secretaría de Salud

Recomendaciones para
evitar el golpe de calor

Juventud manos a la obra
Mabel Giusti con quienes com-
partieron unos minutos comen-
tando la actualidad del centena-
rio partido. El motivo princi-
pal de la visita fue remozar y
mejorar sustancialmente la sede
partidaria de la localidad. Se
realizaron tareas de albañilería
y pintura principalmente en el
frente como se aprecia en la
imagen. Finalizada la tarea y
antes de emprender el regreso
se compartió un almuerzo don-
de el tema de conversación fue-
ron las mejoras que aún faltan
hacerse y que ameritan una nue-

va visita. Toda la jornada trans-
currió bajo las condiciones de
distanciamiento como marca el
protocolo.
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ción de Barroso en su rostro al
mencionar que: «Esto genera que
el control de foco no pueda hacer-
se y que no se pueda aislar a los
contactos estrechos como corres-
ponde, porque los mismos no son
declarados», advirtió e indicó
que: «se han observado que los
casos provienen de dos focos pun-
tuales como son las reuniones so-
ciales, que se han incrementado y
diversificado en grupos y franjas
etarias, con la consecuencia de que
se ha registrado un crecimiento
de casos en personas mayores de
60 años que son padres de adoles-
centes que han estado en diferen-
tes tipos de encuentros sociales;
como así también en lo que hace a
la práctica deportiva por equipos».

Nuevas medidas y
restricciones

Hasta el día 28 del corriente
mes, en principio, y si no cam-
bia la situación dada en la ac-
tualidad, se aplicarán las si-
guientes restricciones y medi-
das:

- Quedan prohibidos los de-
portes por equipos en todas sus
disciplinas, permitiéndose so-
lamente el entrenamiento indi-
vidual con los protocolos opor-
tunamente aprobados.

- Queda prohibida la perma-
nencia en espacios públicos, pu-
diendo practicarse solamente en
ellos actividades físicas o aeró-
bicas.

- Se colocarán nuevamente
fajas de seguridad en los juegos
de los espacios públicos, que-
dando prohibida su utilización.

- Se permitirán reuniones so-
ciales de no más de 20 perso-
nas, recomendándose que las
mismas sean del mismo grupo
familiar, ya que el municipio
decidió no adherir a las habili-
taciones dispuestas por el Go-
bierno de la Provincia para re-
uniones al aire libre de hasta
200 personas.

- El horario para las activida-
des comerciales finalizará a las
01,30 hs.

- Se solicitará a los comercios
de las diferentes actividades el
cumplimiento estricto de los
protocolos establecidos oportu-
namente.

Evaluaciones

El Intendente señaló también
que dependiendo de los resulta-
dos que se logren hasta el día 28
del corriente, «estas medidas po-
drían prorrogarse y/o ampliarse
a nuevas restricciones», por lo
que instó nuevamente a la res-
ponsabilidad de toda la comu-
nidad, y a que la misma «se soli-
darice con el personal de salud y
con quienes prestan servicios esen-
ciales».

La falta de
Recurso Humano

Barroso manifestó que «puede
darse el caso de que se requiera de
una cama o un respirador y no lo
tengamos; y si bien ambos recur-
sos pueden obtenerse; lo que no

Preocupación. Presidente del
Concejo Deliberante local, María
José Gentile, intendente Municipal
Mariano Barroso y Secretaria de
Salud Lucía Pirotta.

podemos lograr es contar con el
recurso humano debidamente ca-
pacitado para atender estas necesi-
dades y estas demandas de manera
inmediata. No podemos colocar un
policía o un agente sanitario en
cada esquina, por lo que debemos
apelar a la única vacuna que hoy
podemos utilizar contra este virus
que es la actitud responsable de
cada uno de nosotros», subrayó
especialmente, instando nueva-
mente a los vecinos a ser respe-
tuosos de las familias de los 64
vecinos fallecidos en el distrito
desde el inicio de la pandemia.

Mayores controles
y multas

En otro pasaje de la rueda de
prensa el mandatario nueveju-
liense adelantó que se extrema-
rán controles nocturnos, en los

que se irá «hasta las últimas con-
secuencias, al igual que en lo que
hace a la organización de fiestas
clandestinas», sobre las cuales,
precisó, «se habrán de aplicar
multas de hasta 500 mil pesos que
involucren al propietario del lu-
gar, al organizador de la fiesta y
al disc jockey».

«Pedimos mayor
respeto»

Por su parte, la presidente del
Concejo Deliberante local,
María José Gentile pidió en esta
oportunidad «respeto de parte de
la comunidad por sus convecinos
a la hora de declarar los contactos
estrechos ante un caso positivo.
Debemos pensar en nuestros ma-
yores, incluso en detalles míni-
mos como el armado de la mesa de
Navidad y la ubicación de los mis-
mos y la de los más jóvenes de
cada familia», recomendó.

Aplicación del Plan
«Detectar»

Finalmente, la Secretaria de
Salud de la Municipalidad de
Nueve de Julio, Lucía Pirotta,
anunció que se aplicará próxi-
mamente en la ciudad y el par-
tido el plan «Detectar», abar-
cando tres jornadas de trabajo,
que incluirán distintos aspectos;
trabajándose en estos momen-
tos en la inscripción de volun-
tarios, los que serán capacita-
dos de manera virtual.

Viene de Tapa, Col. 5

En el peor momento


